

Comercio exterior, sin buenas noticias (El Financiero 21/05/09)

Comercio exterior, sin buenas noticias (El Financiero 21/05/09) Ivette Saldaña Jueves, 21 de mayo de 2009 Caen 29% exportaciones en enero-marzo. Registran el crecimiento más bajo desde 1980. Mantienen 14 países restricciones a los productos porcícolas. · DESACELERACIÓN DE LAS EXPORTACIONES La subsecretaria de Comercio Exterior de la SE, Beatriz Leycegui, dijo que las exportaciones mexicanas registraron su crecimiento más bajo desde 1980, ya que en el primer trimestre de 2009 se redujeron en 29 por ciento. "No hay buenas noticias para el comercio exterior", porque tanto la recesión como la influenza causaron afectaciones a nuestro país. En la convención anual de la Asociación Nacional de Importadores y Exportadores de la República Mexicana (ANIERM) recordó que la Organización Mundial del Comercio (OMC) estima que como producto de la recesión en el planeta, el comercio caerá 9 por ciento, situación que se complica por las medidas proteccionistas que están aplicando los países. Sólo cinco de las 19 naciones que impusieron restricciones a nuestros productos porcícolas han eliminado el bloqueo, es decir que 14 aún las mantienen. Por fortuna, esta situación no ha tenido impacto en México, porque esos países no le compran a nuestro país ese alimento. Defensa Dijo que el gobierno mexicano está listo para utilizar los mecanismos internacionales existentes en caso de que nos afecten las medidas proteccionistas impuestas a raíz de la recesión y de la influenza, El Banco Mundial detectó 47 medidas restrictivas en 17 países del Grupo de los Veinte (G-20), además del bloqueo que injustificadamente impusieron 19 naciones a la carne de cerdo para protegerse del virus de la influenza. A la fecha, ya eliminaron las medidas restrictivas Honduras, Ecuador, Emiratos Árabes Unidos, Kazajstán, Surinam y Bolivia. Todavía las mantienen Ucrania, China, la Federación de Rusia, Azerbaiyán, Jordania, Gabón, Tailandia, Indonesia, Croacia, Serbia, Bielorrusia, Bahrein, Líbano y Armenia. Si se viera afectado nuestro comercio "analizaríamos si procedemos en la fase de litigio" ante el órgano de solución de controversias de la OMC. Hasta ahora "no ha habido un impacto; afortunadamente los países que han adoptado las medidas son mercados a los que México no exporta esos productos", dijo la funcionaria de la Secretaría de Economía (SE). Explicó que los países a los que exportamos cerdo en pie y productos porcícolas son Japón, al que destinamos 91.1 por ciento de nuestras ventas al exterior del ramo; Estados Unidos, con 7.1 por ciento; Corea del Sur, 1.3; Corea del Norte, 0.4, y Cuba, 0.002. Comentó que con China se firmó un protocolo por el cual podemos exportar carne de cerdo a ese mercado, aunque hace falta que vengan sus inspectores a inspeccionar las granjas mexicanas. Dado el bloqueo a la carne de cerdo, apuntó, exportadores del sector agrícola estaban preocupados por posibles afectaciones a sus productos, pero no ha habido tal. Leycegui Gardoqui dijo que hay una fuerte caída en el comercio exterior mundial debido a la recesión, que para México ha significado una baja en las exportaciones de diversos artículos como automóviles, autopartes, electrónicos y electrodomésticos, entre otros. Cualquier recuperación que tenga EU es importante porque impacta positivamente en nuestro país, resaltó.